

Gartenarbeit: Christian Pohl von der GPS in Jever (links) mit Mitarbeiter Rolaf Tajes bei der Krokuspflanzaktion.



Holger Hildebrand von den Terrassenwinzern bei der Messung des Zuckergehalts der Trauben. BILDER: PROJEKT SOPHIE

## Projekt Sophie: Neue Kooperationen tragen Früchte

FROSTSICHER GPS kümmert sich um Krokusse, Terrassenwinzer um erste Trauben

JEVER/JW — "Immer wieder kommt ein neuer Frühling", singen die Sonnenkäferkinder im Sophienstift mit den Bewohnern, wenn der Winter vergangen ist und die ersten Krokusse aus dem Boden hervor schauen.

Im nächsten Jahr soll es auch auf der in diesem Jahr neu gebauten Sophie-Terrasse im Sophienstift soweit sein. Dafür hat kürzlich der stellvertretende Leiter der GPS in Jever, Christian Pohl, mit seinem Mitarbeiter Rolaf Tajes 1000 bunte Krokusse gepflanzt. In Sommer wurde eine Kooperation zwischen dem Projekt Sophie und der GPS geschlossen, eine Voraussetzung für das Projekt Sophie, die Idee "Terrasse" überhaupt in Angriff nehmen zu können, da sonst die Pflege der Pflanzen nicht gewährleistet werden konnte.

Wöchentlich kommt seitdem ein Mitarbeiter von der GPS zur Kontrolle ins Altenund Pflegeheim Sophienstift. Nachdem die Sommersaison abgeschlossen und die Stauden frostsicher abgedichtet wurden, war es die letzte Aktion in diesem Jahr. Durch eine private Spende konnten die Krokusse gekauft werden.

Auch Holger Hildebrand von den Terrassenwinzern aus Jever, die in diesem Jahr eine Kooperation mit dem Projekt Sophie starteten, beendete auf der Terrasse die Sommersaison mit einer ersten Weinlese. Im Frühjahr hatte er den ersten Weinstock gepflanzt, von dem nun alle hoffen, dass er irgendwann ertragreich die Terrasse begrünt und zum Verweilen einlädt. Wenn auch die Ernte von der Menge her (fünf Gramm) noch nicht "berauschend" ist, so war Holger Hildebrand doch angetan von der Süße (85 Grad Oechsle) der dunklen Trauben, und allen ist klar: Im nächsten Jahr wird es bestimmt eine sehr gute Ernte geben und das erste Weinfest kann dann auf der Sophie Terrasse stattfinden.

Nach der gemeinsamen Saison ist Anke Casper vom Projekt Sophie glücklich über die neuen Kooperationen, die den Bewohnern im Stift so viel Freude bereitet und die Möglichkeit geboten haben, tolle Ideen und Wünsche hinsichtlich der neuen Terrasse auch umzusetzen.